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5月11日晚，市文化艺术中心南广场青创市集上，极富节奏感的手鼓吸引不少市民体验。
当晚，由市文化广电和旅游局主办，市文化艺术中心承办的“清凉夏梦 音乐市集”在此举行，活

动以乐会友，为市民营造出沉浸式欣赏多样音乐的氛围。本报记者 张鹏 摄

清凉夏梦 音乐市集

新增贷款10.19万亿元、存款增加7.32万亿元……

前4个月金融数据发布：钱去哪了？
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□记者 李科学

本报讯 近几天，鹰城市民注意到
市区飞絮明显多了起来。骑车或步行
在路上，或滚成团，或在空中飞舞的絮
球让人不适。5月 12日，记者从市园
林绿化中心了解到，当前正值速生杨
飞絮爆发期，预计5月中旬过后明显
减少直至消失。

今年3月底，市园林绿化中心开
始对市区杨柳飞絮进行治理，此前居
民一直未遭受到大面积飞絮爆发的袭
扰。但近几天来，市民普遍感觉飞絮
明显增多。家住市区锦绣街的王女士
表示，近期温度较高，家中常开窗户，

“十几层高的楼，纱窗上没两天就糊满
了白絮，地下停车场里也是一团团的
白絮”。走在路上，不时有飞絮扑面而
来，令人不适。

“目前市区正处于速生杨飞絮爆
发期。今年气温较低，杨、柳树飞絮时
间均比往年推迟了。”当日上午，市园
林绿化中心科学研究所高级工程师李
会丽说，我市飞絮树种主要包括毛白
杨、速生杨、柳树等，其中速生杨最
多。今年毛白杨和柳树的花序成熟期
已过，速生杨晚一点，目前正处于集中
成熟期。“白鹭洲国家城市湿地公园以
及城郊地带速生杨比较多，且多为雌
株。”李会丽说，由于速生杨成材快，在
一些乡村道路两侧应用也比较广泛。

李会丽说，今年速生杨飞絮爆发
较往年推迟了一周左右。近期温度明
显升高，导致速生杨花序集中成熟，大
面积爆发。再加上近段时间多风，大
风把成熟的飞絮刮下来，随着风力四
处传播，也让市民感觉飞絮特别多。
她解释说，属于同一区域的杨树花序

成熟后开始飘飞，时间将持续约 20
天，集中爆发期也就是五六天。预计
本月中旬过后，飞絮会明显减少至消
失。

既然杨柳树每年产生的飞絮那么
烦人，为什么还要种植呢？对此，李会
丽表示，杨、柳树是我国最主要的乡土
树种。城市绿化早期，可选择树种较
少，杨树和柳树易成活、长得快，除了
具有观赏价值，对净化空气也起到很
好的作用，成为绿化主力树种。近年
来，随着城市发展，市区树种越来越多
样化，而市民对于杨柳絮扰民问题意
见也比较大。如今，城市绿化时已有
意识地不再选择杨柳等飞絮树种；同
时，对老树、病残树等进行更新时，也
将飞絮树种更换为其他树种。据了
解，2018年，市区主次干道、公园广场、
单位庭院等约有杨、柳树3万棵，现已

减少至8000余棵。如今，城市绿化所
用树种多为楸树、乌桕、重阳木、榉树、
香樟等，种类多样，形态美观。

为了尽量减少飞絮对市民生活的
影响，从 2017年开始，市园林绿化中
心每年都在杨柳飞絮高发期进行防控
专项治理活动，具体措施包括注射生
长抑制剂、向树冠上喷洒絮凝剂、用高
压水枪冲洗等。今年3月底，我市又
启动了专项治理，市园林绿化中心对
所辖公园广场、城市道路等处的飞絮
树种进行喷洒药物等多轮治理，将持
续至本月底。

据了解，每日 10 时至 17 时温度
高，也是飞絮爆发时点。市园林绿化
中心宣传科负责人尚亚征提醒市民，
骑车或步行时可佩戴口罩、防护眼镜，
穿防护衣等；开车时不开车窗，尽量减
少飞絮带来的影响。

最近飞絮为何那么多？
市园林部门：5月中旬后明显减少至消失


